

## Los Maestros de la Construcción: Pilares del Crecimiento Nacional



**E**n Chile, cerca de 700,000 personas se desempeñan en la construcción. Una cifra que destaca por el aporte al empleo de la actividad en la economía nacional. La construcción representa el 7,5% del PIB nacional, siendo uno de los sectores clave para dinamizar la economía.

Sin embargo, esta actividad enfrenta desafíos. Por una parte, volver a tener inversiones similares a las de antes de la pandemia, con más proyectos y empleos. Pero también trabajar para ser más sostenibles.

Parte de esa tarea se ha resuelto con la aplicación de herramientas entregadas por el Compromiso PRO, iniciativa impulsada por la Cámara Chilena de la Construcción, que permite aplicar modelos que mejoren la productividad y la eficiencia de las labores, caminando hacia la sostenibilidad. Dentro de sus pilares, destaca aquel destinado a los trabajadores con una serie de programas que orientan a las empresas a conocer a los trabajadores y trabajadoras para luego, estructurar planes de bienestar integral.

Para apoyar en las empresas la ejecución de su propio programa de Desarrollo y Bienestar, la CChC ha estruc-

---

**Cada 19 de marzo se celebra el día del maestro constructor. Por ley esta fecha, destaca la labor de quienes día a día se desempeñan en esta actividad.**

---

turado una serie de iniciativas y programas en los ámbitos identificados de mayor necesidad y anhelos de los trabajadores y trabajadoras: Salud, Formación y Atención Social. Los principales programas en estos ámbitos son: Salud: Programa "Construye Tranquilo", ofrece a las empresas la posibilidad de cubrir necesidades de salud, de manera oportuna y de calidad a través de cobertura hospitalaria y ambulatoria; programas preventivos de salud con operativos médicos que se realizan directamente en las obras, faenas o centros de trabajo.

Otra de las áreas orientadas a los trabajadores de la construcción es la de Formación, que ofrece programas

de nivelación de estudios, cursos de capacitación en oficios acorde a la demanda laboral y la participación en iniciativas desarrolladas junto con Sence.

Un ejemplo es el programa Maestros y Maestras para la construcción de viviendas de calidad, diseñado a partir del Plan de Emergencia Habitacional por el MINVU, SENCE y CChC. Esta iniciativa contempla la entrega de 10 mil becas en tres etapas en todo el país. Entre los cursos destacan carpintería en obra, revestimiento con cerámica o porcelanato, enfierrador en construcción, albañilería, soportes topográficos, labores de soldadura, instalaciones sanitarias, entre otros.

Y en cuanto a la búsqueda de empleos y trabajadores, desde hace tres años se mantiene abierto el Portal Trabajos en Obra que conecta a empresas y a los interesados en desempeñarse en la construcción. Esta plataforma entrega cerca de 900 ocupaciones y son más de 400 las empresas que utilizan esta herramienta en la actualidad.

Los trabajadores y trabajadoras de la construcción son el alma de esta actividad. Por eso, este 19 de marzo ¡Chile te celebra!